
 

 

Conseil de laboratoire FRAMESPA – 19 juin 2018 

Relevé de conclusions 

Membres du conseil présents : F. Arrazat, D. Bramoullé, L. Castro, Sylvie Chaperon, C. 
Daran, H. Débax, C. Dousset, S. Duhem, S. Dulucq, M. Foissac, F. Gilbert, E. Huertas, N. 
Meynen, L. Macé, J.-M. Minovez, S. Mouysset, C. Rendu, I. Réal, T. Rodríguez, E. 
Roffidal, S. Rose, E. Sanchez, M. Suarez, L. Teulières, E. Toussaint, S. Vabre, R. Viader.  
 

Invité : F. Godicheau 
 

Excusés : Caroline Barrera, Guillaume Gaudin, Sandrine Victor 
 
Ce conseil de laboratoire est le premier depuis 6 mois en raison du blocage de la Maison 

de la recherche, et c’est le dernier de l’actuelle équipe de direction. Le début de l’année a 
été marqué par la paralysie de toutes les instances (absence de président et de conseils 
centraux) et l’impossibilité d’engager la grande majorité des procédures habituelles 
(campagne d’emplois annulée, dossiers de colloques 2019 non examinés, budget UT2J mis 
en place fin mai). Ces événements ont entraîné l’annulation d’un certain nombre de 
manifestations scientifiques du labo. 

 
1- Approbation du relevé de conclusions du conseil de labo du 19 décembre 

à l’unanimité 
 
2- Nouveaux membres permanents : 4 demandes 

- Olivier Hoibian (thématique 4), MCF HDR en STAPS à l’université Toulouse 3 : accepté 
- Hervé Terral, PR émérite actuellement au LISST : refusé (changement de laboratoire en 
cours d’éméritat, non justifié) 
- Anaïs Lewezyk : refusée (a soutenu son doctorat en 2017 : a déjà le statut de jeune 
docteur pour 4 ans) 
- Stéphanie Maffre : refusée (PRAG à l’ESPE Toulouse, mais doctorat en cours sous la 
direction de Patrick Cabanel à l’EPHE, pourra devenir membre associée quand elle sera 
docteur) 
 

3- Demandes de financement 
- Emmanuel Huertas : 7e école d’été d’histoire économique, août 2018, à Suse (Italie) 
demande de 1000€ : acceptée 
- Stéphane Boisard : participation de Framespa au colloque « Penser les droites en 
Amérique latine au XXe siècle », Universidade Federal de Minas Gerais, Belo Horizonte, 
Brésil ; demande de 1000€ : acceptée 
- Caroline Barrera : publication des actes du colloque « Enseigner la Grande guerre » 
demande de 1000€ : acceptée 
- Laurent Macé : publication de son HDR aux PUM ; demande de 1000€ : acceptée 



 

 

 
 
4- point budgétaire 

RECETTES 
Le budget CNRS (subvention d’État) est identique à 2017 : 32 000 €. 

En revanche le budget UT2J, mis en place très tardivement, est en forte baisse : 
77 894 € (au lieu de 104 697 € en 2017). Une partie de la baisse avait été annoncée dans 
le budget prévisionnel (- 7% pour tous les labos : promesse de 97 368€), budget qui n’a 
jamais pu être voté. Le budget arrêté par la rectrice est en fort retrait par rapport à ce 
prévisionnel (- 25%). 
DÉPENSES 

Pendant le blocage, seul le budget CNRS a pu être utilisé, et considéré globalement 
comme des « dépenses communes », pour financer ce qui devait absolument l’être 
(soutenances de thèses, journées d’études, séminaires et colloques qui ont pu être 
maintenus). Ce crédit est pratiquement épuisé (il reste environ 8000 € sur Geslab). 

Les thématiques ne pourront donc se voir créditer de la fraction habituelle du budget 
CNRS.  

Pour qu’elles ne soient pas trop pénalisées, il a été décidé de maintenir la quote-part 
université à l’identique, malgré la forte baisse enregistrée sur ce budget : 15 000€ pour la 
thématique 1, 10 000€ pour chacune des autres. La direction a par ailleurs décidé de verser 
intégralement les AMID promises aux doctorants, bien que la Commission Recherche n’ait 
effectué aucun versement (prévision : 4725€). De nombreuses dépenses sont d’ores et déjà 
affectées : 10 000€ pour la BEM, 1500 € par revue (au nombre de 6), engagements pris en 
2017 (colloques : 6000€, journées d’étude : 5000€). 2500€ ont été consacrés au 
réaménagement du hall d’accueil de Framespa (canapé, fauteuils, table basse, tapis). 

La ligne des crédits université « dépenses communes » est donc déjà presque 
entièrement dépensée (il reste environ 6000€). La fin de l’année sera difficile, mais on 
peut espérer quelques reliquats sur les autres lignes pour des engagements non encore 
prévus (soutenances de thèse, en particulier).  

La réunion est levée à 10h30. Une assemblée générale de tous les membres du 
laboratoire suit. 


